
Moradores preparam protesto contra
valor abusivo do IPTU em Monte Mor
Manifestação está sendo organizada para a próxima quinta-feira (7), em frente à Prefeitura  PÁGINA 07
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Hortolândia avança para se consolidar como cidade inteligente e sustentável. 
Nesta semana, a Prefeitura executa a modernização do sistema de iluminação do 
campo de futebol do Remanso Campineiro e a instalação de luminárias de LED 
no parque socioambiental GM Alexandre Roberto Fernandes dos Reis, no Jar-
dim Santa Rita de Cassia.                                                                                            PÁGINA 08

O jovem Mailon 
Gonçalves Bernar-
des, de 22 anos, foi 
morto a tiros na noi-
te desta quarta-fei-
ra (28), na avenida 
Cora Coralina, no 
Jardim Amanda II, 
em Hortolândia, de-
pois de curtir fotos 
da ex-namorada nas 
redes sociais. Se-
gundo o boletim de 
ocorrência, a vítima 
estava com um be-
bê de quatro meses 
no colo quando foi 
atingida por dispa-
ros de arma de fogo 
enquanto esperava 
um lanche em fren-
te a um estabeleci-
mento comercial. O 
bebê não sofreu fe-
rimentos.     PÁGINA 09

A Secretaria de Saúde de Sumaré realizou no último sábado (24), o Dia D de com-
bate à dengue. O objetivo foi orientar a população, reduzir os criadouros do mos-
quito Aedes aegypti, bem como a infestação, a fim de interromper a transmissão 
de casos positivos na cidade. Cerca de 314 residências do Parque Residencial Sa-
lerno, região do Maria Antônia, receberam os serviços de nebulização.     PÁGINA 06

O vereador Silvio Coltro (PL), que também é pré-candidato a prefeito de Suma-
ré, esclareceu nesta quinta-feira (29) que as informações circulando nas redes 
sociais sobre uma suposta visita do ex-presidente Jair Bolsonaro a Sumaré são 
falsas. Coltro desmentiu os boatos de que Bolsonaro estaria nesta sexta-feira (1°), 
em frente à loja da Havan. Silvio denunciou ainda o vandalismo sofrido pelos 
outdoors que exibiam sua foto ao lado de Jair Bolsonaro.                              PÁGINA 09

Hortolândia avança em 
eficiência energética

Rapaz é assassinado 
após curtir fotos da 
ex em Hortolândia

FIm DE SEmANA

divulgação

A Prefeitura de Nova Odessa promove neste sábado (2) e domingo (3), em um prédio 
público do Jardim Alvorada, mais uma etapa do Programa Municipal de Castração 
e Microchipagem Gratuitas. Os tutores que inscreveram seus animais domésticos já 
estão sendo convocados nesta semana por telefone pela equipe do Setor de Zoono-
ses da Prefeitura. Serão castrados e microchipados mais 326 cães e gatos. PÁGINA 05

Nova odessa 
anuncia castração 

de mais 326 pets

mais de 560 casas de Sumaré 
recebem ação contra dengue

Silvio Coltro desmente visita 
de bolsonaro a Sumaré
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mailon Gonçalves 
bernardes foi 
executado a tiros

QUEDA DE 51% 

Em Sumaré, o volume de chuvas nos primeiros meses de 2024, janeiro e feverei-
ro, se mostra menor do que no que último ano, de acordo com dados da rede plu-
viométrica do DAEE (Departamento de Águas e Energia Elétrica). Em 2023, o vo-
lume em janeiro foi de 344 milímetros, já em 2024, fechou em 167 milímetros, o 
que representa uma queda de 51% no volume de chuva.                                  PÁGINA 03

Sumaré registra 
menor volume de 

chuva no 1º bimestre

a
RQ

u
iv

o 
| T

Ri
Bu

N
a 

li
BE

R
a

l



São Paulo é protagonista na 
produção de energia solar 
entre os estados brasilei-

ros, registrando maior potência 
instalada de energia fotovoltai-
ca na geração própria em telha-
dos, pequenos negócios e terre-
nos. Segundo recente mapea-
mento da Associação Brasilei-
ra de Energia Solar Fotovoltai-
ca (ABSOLAR), a região possui 
mais de 3,7 gigawatts em opera-
ção nas residências, comércios, 
indústrias, propriedades rurais 
e prédios públicos.

O estado possui mais de 384 
mil conexões operacionais, es-
palhadas por 645 municípios, ou 
100% dos municípios paulistas. 
Atualmente são mais de 455 mil 
consumidores de energia elé-

trica que já contam com redu-
ção na conta de luz, maior auto-
nomia e confiabilidade elétrica.

Desde 2012, a geração própria 
de energia solar já proporcionou 
à São Paulo a atração de mais 
de R$ 18,5 bilhões em investi-
mentos, geração de mais de 111 
mil empregos e a arrecadação 
de mais de R$ 4,1 bilhões aos co-
fres públicos.

Para Pedro Drumond, coor-
denador estadual da ABSOLAR 
em São Paulo, o avanço da ener-
gia solar no País é fundamental 
para o desenvolvimento social, 
econômico e ambiental do Bra-
sil e ajuda a diversificar o supri-
mento de energia elétrica do País, 
reduzindo a pressão sobre os re-
cursos hídricos e o risco da ocor-

rência de bandeira vermelha na 
conta de luz da população.

“O estado de São Paulo é 
atualmente um importante 
centro de desenvolvimento da 
energia solar. A tecnologia foto-
voltaica representa um enorme 
potencial de geração de empre-
go e renda, atração de investi-
mentos privados e colaboração 
no combate às mudanças cli-
máticas”, comenta.

Para o presidente executivo 
da ABSOLAR, Rodrigo Sauaia, 
o crescimento da geração pró-
pria de energia solar fortalece a 
sustentabilidade e protagonis-
mo internacional do Brasil, ali-
via o orçamento das famílias e 
amplia a competitividade dos 
setores produtivos brasileiros.

“A fonte solar é uma alavanca 
para o desenvolvimento do País. 
Em especial, temos uma imen-
sa oportunidade de uso da tec-
nologia em programas sociais, 
como casas populares do pro-
grama Minha Casa Minha Vi-
da, na universalização do aces-
so à energia elétrica pelo pro-
grama Luz para Todos, bem co-
mo no seu uso em prédios pú-
blicos, como escolas, hospitais, 
postos de saúde, delegacias, bi-
bliotecas, museus, parques, en-
tre outros, ajudando a reduzir os 
gastos dos governos com energia 
elétrica para que tenham mais 
recursos para investir em saú-
de, educação, segurança públi-
ca e outras prioridades da socie-
dade brasileira”, conclui Sauaia.
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SP é líder na geração própria de energia solar e 
ultrapassa 3,7 gigawatts de potência instalada
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Obrasileiro é um 
a p a i x o n a d o 
por jogos ele-

trônicos. Não à toa, sete 
a cada dez (70,1%) afir-
mou que se entreteve 
com algum tipo de jo-
go eletrônico em 2023, de acor-
do com a Pesquisa Game Bra-
sil (PGB). Com essa informa-
ção em mente, muitas empre-
sas passaram a adotar concei-
tos da gamificação com diver-
sos propósitos. A Agência Pá-
prica Comunicação é uma des-
sas organizações, visando am-
pliar o engajamento da equipe.

O conceito de gamificação 
propõe a repetição de concei-
tos usados em jogos para ou-
tras finalidades. Nos últimos 

anos, a estratégia ga-
nhou corpo na educa-
ção e no mundo corpo-
rativo, em especial nas 
atividades de Recursos 
Humanos. As iniciativas 
costumam buscar mais 

produtividade, engajamento de 
equipe ou enriquecer a intera-
ção entre os times, entre outros 
propósitos.

No case da Agência Páprica 
Comunicação, os colaboradores 
ganham uma “papricoin” ao en-
tregar tarefas consideradas im-
portantes, como dar feedbacks 
aos colegas, finalizar um Plano 
de Desenvolvimento Individual 
(PDI) ou concluir um projeto. 
Ao acumular moedas e cum-
prir alguns requisitos, é possí-

vel resgatar prêmios na “lojinha 
de papricoins”. Este “comércio” 
abre de surpresa ao longo do 
ano, permitindo que os cola-
boradores façam suas compras.

Os prêmios são variáveis: de 
eletrônicos (como e-readers), 
passando por vouchers para 
serviços (massagens) e com-
pras em aplicativos e até visitas 
a restaurantes. “Um dos maio-
res benefícios que sentimos foi 
o aumento de feedbacks entre 
os pares. Essa estruturação fez 
com que as pessoas organizas-
sem as suas agendas para fa-
lar sobre trabalho com os co-
legas”, afirmou Amanda Hec-
ke, coordenador de Operações 
e Pessoas da Agência Páprica 
Comunicação.

Os resultados percebidos pe-
la Páprica explicam o porquê 
o mercado de gamificação pa-
ra empresas está em plena ex-
pansão, conforme a consulto-
ria Research and Markets. Em 
2023, este segmento global ti-
nha um tamanho estimado em 
US$ 18 bilhões e deve alcan-
çar US$ 22,45 bilhões em 2024, 
com um crescimento de 24,4% 
para este ano.

“O crescimento da previsão 
no período se deve à integração 
da gamificação em educação, 
sua adoção em saúde e bem-es-
tar, a expansão em programas 
de lealdade de consumidores, 
aumento da aplicação em jogos 
virtuais e em estratégias de da-
dos”, afirma a consultoria.

Gamificação é estratégia para aumentar o 
engajamento e enriquecimento de equipes
Renan Vargas  Agência Páprica

Omês de janeiro 
é marcado por 
diversas cam-

panhas de conscienti-
zação e uma delas é o Ja-
neiro Branco, movimen-
to que visa promover a 
importância do cuidado e do 
diagnóstico da saúde mental. 
As doenças mentais podem ser 
causadas por diversos fatores, 
como genética, estresse, abuso 
de substâncias e traumas, e aca-
bam afetando indivíduos e suas 
rotinas e relações.

Hoje, tem-se mais recur-
sos para diagnosticar e tratar 
os transtornos da mente, e en-
tende-se que a contribuição da 
medicina laboratorial para a 
saúde mental é fundamental, 
embora frequentemente subes-
timada. Esta área da medicina 
evoluiu significativamente, in-
fluenciando todas as fases do 
cuidado ao paciente, desde a 
triagem populacional até o tra-
tamento, por meio da realiza-
ção de exames. Especificamen-
te na saúde mental, a análise de 
substâncias do sistema nervo-
so em amostras de sangue e lí-
quido cefalorraquidiano é vi-
tal para avaliar o grau de dano 

orgânico e seu impacto 
psicológico.

Importantes condi-
ções como demências, 
depressão e transtornos 
de humor requerem me-
dicamentos que podem 

gerar efeitos colaterais diversos. 
A monitorização dos níveis séri-
cos dessas medicações é crucial 
para ajustar as dosagens, mini-
mizando riscos de hipo ou hi-
perdosagem. Além disso, avan-
ços recentes na medicina revela-
ram uma correlação entre fatores 
genéticos individuais e a respos-
ta a determinadas medicações, 
orientando os clínicos na seleção 
de fármacos para otimizar os re-
sultados com o mínimo de efei-
tos adversos. Este avanço repre-
senta uma abordagem técnica e 
precisa no tratamento.

Sendo assim, é importante 
conhecermos os exames que 
podem auxiliar na prevenção, 
diagnóstico e tratamento de 
doenças mentais. Diversos tes-
tes são capazes de medir indi-
cadores bioquímicos relaciona-
dos à saúde mental, como corti-
sol, testosterona e vitamina D.

O cortisol é um hormônio 
produzido pelas glândulas su-

prarrenais e está relacionado 
ao estresse. Em quantidades 
normais, desempenha um pa-
pel importante na regulação 
do humor e na resposta ao es-
tresse. No entanto, níveis ele-
vados de cortisol podem indicar 
distúrbios como a síndrome de 
Cushing, depressão e ansieda-
de. O exame de cortisol salivar 
ou sanguíneo pode fornecer in-
formações cruciais para o diag-
nóstico e tratamento de doen-
ças mentais.

A testosterona é um hormô-
nio sexual masculino, mas tam-
bém está presente no organis-
mo feminino em doses meno-
res. Baixos níveis de testoste-
rona podem estar associados a 
sintomas como depressão, fadi-
ga, dificuldade de concentração 
e até perda de libido. O exame 
de dosagem hormonal de testos-
terona é importante para iden-
tificar possíveis desequilíbrios 
hormonais que podem afetar a 
saúde mental.

Outro exame importante pa-
ra a saúde mental é o de dosa-
gem de vitamina D. A vitami-
na D desempenha um papel 
crucial no funcionamento ade-
quado do sistema nervoso e bai-

Exames que podem auxiliar 
no cuidado da saúde mental

xos níveis podem estar associa-
dos a problemas como a depres-
são. A deficiência de vitamina D 
é comum em regiões com menos 
exposição à luz solar e pode ser 
diagnosticada por meio de um 
simples exame de sangue.

Além desses exames, há outros 
que também podem auxiliar no 
cuidado da saúde mental. Exa-
mes genéticos, por exemplo, po-
dem identificar variantes gené-
ticas relacionadas a condições 
como a esquizofrenia, transtor-
nos de humor e déficit de aten-
ção e hiperatividade. Já a análi-
se de neurotransmissores, como 
a serotonina, dopamina e nora-
drenalina, pode fornecer indí-
cios importantes sobre desequi-
líbrios químicos relacionados a 
transtornos psiquiátricos.

É importante ressaltar que es-
ses exames não são diagnósticos 
definitivos, mas podem forne-
cer informações valiosas que au-
xiliam os profissionais de saúde 
no diagnóstico e tratamento de 
doenças mentais. Além disso, eles 
devem ser solicitados e interpre-
tados por profissionais de saúde 
especializados, como médicos e 
psicólogos.

O Janeiro Branco é uma opor-
tunidade de conscientizar a po-
pulação sobre a importância do 
cuidado com a saúde mental. 
Conhecer os exames disponí-
veis e suas aplicações no contex-
to da saúde é um passo impor-
tante para a prevenção e o tra-
tamento adequado de doenças 
psiquiátricas.

Dr. Gabriel F. Marchiori  é patologista clínico pediátrico do laboratório DMS Burnier
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Concurso 2694
5ª feira, 29 de Fevereiro de 2024

Concurso 3041
5ª feira, 29 de Fevereiro de 2024

Concurso 2635
4ª feira, 28 de Fevereiro de 2024
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2º SORTEIO

Concurso 2590
4ª feira, 28 de Fevereiro de 2024

Concurso 6378
5ª feira, 29 de Fevereiro de 2024
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Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite. 
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Nova Odessa 
anuncia castração 
de mais 326 pets de 
famílias carentesCidades

A Câmara Municipal de 
Sumaré vai debater a tarifa 
zero no transporte público 
do município em audiên-
cia pública nesta sexta-fei-
ra (1°), a partir das 10h, no 
plenário da Casa Legislati-
va (Travessa 1º Centenário, 
32, Centro). Convocada pe-
lo vereador Willian Souza 
(PT), a reunião vai contar 
com a participação do de-
putado federal Jilmar Tat-
to (PT-SP). 

Além da população em 
geral e dos demais parla-
mentares, estão convida-
dos a participar o Poder 
Executivo e representan-
tes da Secretaria Munici-

pal de Mobilidade Urba-
na e Rural, os sindicatos 
dos Condutores e dos Ser-
vidores Municipais, enti-
dades e órgãos da socieda-
de civil e demais autorida-
des locais.

“A tarifa zero no trans-
porte público é um sonho 
antigo na minha trajetó-
ria política e consideramos 
o momento oportuno pa-
ra retomar essa discussão 
na cidade. Muitos muni-
cípios do porte de Suma-
ré estão adotando a tarifa 
zero pelo Brasil afora e nós 
queremos tomar conheci-
mento de todas as alterna-
tivas possíveis para imple-
mentar a medida também 
aqui. Por isso é importante 
a participação de toda so-

ciedade, já que se trata de 
uma iniciativa com poten-
cial de grande impacto na 
vida da população”, expli-
ca o vereador.

Como presidente do grê-
mio estudantil da escola 
Solange Maura Albino, na 
região do Matão, no come-
ço dos anos 2000, Willian 
liderou na cidade o Movi-
mento pelo Passe Livre, 
e protocolou na Câmara 
um abaixo-assinado com 
cerca de 20 mil assinatu-
ras pedindo a gratuidade 
do serviço aos estudantes. 
Passados mais de 20 anos, 
o parlamentar acredita que 
a medida pode, enfim, ser 
uma realidade para todos 
os usuários do transpor-
te coletivo. “Se outras ci-

dades estão conseguindo, 
Sumaré também tem con-
dições de discutir o tema 
com seriedade e buscar a 
tarifa zero para seus mo-
radores”, completa. 

CONVIDADO
Jilmar Tatto é deputado 

federal em terceiro man-
dato e tem sua trajetória 
na administração pública 
ligada ao tema. Defensor 
da tarifa zero, foi secretá-
rio municipal de Mobilida-
de e Transportes nas ges-
tões de Marta Suplicy (PT) 
e Fernando Haddad (PT) 
em São Paulo, e desenvol-
veu políticas de mobilida-
de como corredores exclu-
sivos de ônibus e integra-
ção do Bilhete Único.

Câmara de Sumaré debate tarifa 
zero no transporte em audiência

NestA sextA

divulgação

sextA-FeIRA
01 de MARÇO de 2024
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Volume de chuva registrado em 
Sumaré nos últimos dois meses 
fica abaixo de 2023, diz DAEE
Índice pluviométrico em janeiro e 
fevereiro de 2024 ficou 59% abaixo do 
que no mesmo período do ano passado; 
BRK pede consumo consciente de água

Em Sumaré, o volume de 
chuvas nos primeiros me-
ses de 2024, janeiro e feve-
reiro, se mostra menor do 
que no que último ano, de 
acordo com dados da re-
de pluviométrica do DAEE 
(Departamento de Águas e 
Energia Elétrica), responsá-
vel por medir o volume de 
chuvas em todo o Estado de 
São Paulo, e de equipamen-
tos instalados pela BRK Am-
biental em suas captações.

Em 2023, o volume em 
janeiro foi de 344 milíme-
tros, já em 2024, fechou 
em 167 milímetros, o que 
representa uma queda de 
51% no volume de chuva. Já 
nos vinte primeiros dias de 
fevereiro deste ano, foram 
registrados 46 milímetros 
de chuva nos pontos de 
monitoramento. Esse volu-
me é 75% menor que o re-
gistrado no mesmo perío-
do de 2023, quando choveu 
188 milímetros.

Os próximos dias se-
guem com previsão de al-

DICAs PARA O CONsUMO CONsCIeNte De ÁGUA

4 Mantenha a torneira fechada ao escovar os dentes, fazer a barba e ao ensaboar a louça. Ao es-
covar os dentes com ela aberta, você gasta cerca de 13,5 litros de água em apenas dois minutos.

4 Tome banhos curtos. Cinco minutos são suficientes para fazer a limpeza do corpo e, enquanto 
você se ensaboa, o registro deve ser fechado. Isso gera uma economia de até 30 mil litros no ano.

4 Preste atenção e conserte eventuais vazamentos na sua casa. Um buraco de apenas 2 milíme-
tros na tubulação de uma única casa desperdiça 3.200 litros de água por dia.

4 Organize a louça antes de lavá-la. Use uma bacia para deixar os utensílios de molho, para amo-

lecer a sujeira, lave toda a louça e enxágue tudo de uma única vez. Isso também ajuda na economia.

4 Converse com as pessoas à sua volta sobre o consumo consciente de água, incentive ações de 
economia e redução no uso desse bem tão valioso.

4 Mais dicas para um uso consciente de água estão disponíveis na página da campanha Jogan-
do junto pela água, em https://jogandojuntopelaagua.com.br/. Neste endereço eletrônico, a BRK 
reúne todas as informações relacionadas à estiagem, como dados atualizados dos mananciais de 
captação, índices pluviométricos e um detalhamento das ações da concessionária no município.

Início do ano chove menos em Sumaré: em 
fevereiro, queda dos índices pluviométricos é de 75%

Convocada pelo vereador Willian Souza, reunião 
acontece no plenário da Casa Legislativa, às 10h
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A fim de ouvir a popula-
ção de Hortolândia, a Pre-
feitura lançará, nesta sex-
ta-feira (1°), uma campa-
nha para descobrir o que 
o munícipe considera co-
mo prioridade no emprego 
dos recursos municipais. É 
a campanha “Participação 
Cidadã”, que estará dispo-
nível até o dia 31 de mar-
ço, em “banner” hospeda-
do no site oficial da Admi-

nistração Municipal.
Todos os moradores da 

cidade que tenham CPF 
(Cadastro de Pessoa Fí-
sica) poderão participar, 
mediante cadastro prévio 
no serviço “Hortolândia 
Fácil” https://facil.horto-
landia.sp.gov.br/login.

Após se inscrever, o mu-
nícipe precisa acessar o 
sistema, ler as opções e aí 
então poderá escolher até 
três ações que julgar prio-
ritárias, em um leque de 
opções que reúne 26 pro-

gramas e ações munici-
pais constantes no PPA 
(Plano Plurianual) 2022-
2025. Entre as opções es-
tão ações nas áreas da 
educação, saúde, espor-
tes e lazer, meio ambien-
te, zeladoria, segurança, 
assistência social, cultu-
ra, dentre outras.

Segundo a Secretaria de 
Finanças, a consulta reu-
nirá informações relevan-
tes, que embasarão os téc-
nicos municipais envol-
vidos na elaboração tan-

to da LDO (Lei de Diretri-
zes Orçamentárias) quan-
do da LOA (Lei Orçamen-
tária Anual) 2025.

Além do “banner”, a 
população também pode 
acessar a consulta, clican-
do na aba “Acesso Rápido, 
que fica à direita da tela, 
clicar no botão “Lei Orça-
mentária/Participação Ci-
dadã”, disponível também 
neste link https://servicos.
hortolandia.sp.gov.br/car-
ta-de-servicos/financas/
participacao-cidada/.

LeIs DO ORçAMeNtO
Todas as receitas e des-

pesas da Administ ra-
ção Pública devem cons-
tar, antecipadamente, em 
Leis. No Brasil, em todas 
as esferas de governo (fe-
deral, estadual, distrital 
ou municipal), o sistema 
orçamentário é composto 
basicamente por três Leis.

As leis orçamentárias 
são de iniciativa do Exe-
cutivo (Prefeitura) e, de-
pois, são encaminhadas 
para o Legislativo (Câma-

ra dos Vereadores) onde 
serão aprovadas podendo 
receber emendas.

Na avaliação do secre-
tário de Finanças, An-
tonio Agnelo Bonadio, a 
participação da comuni-
dade na elaboração do or-
çamento público é uma 
etapa relevante, pois é 
através desse exercício 
de cidadania que é feita 
a destinação de recursos 
para as ações prioritárias 
definidas no planejamen-
to da cidade.

Elaboração de leis orçamentárias tem início em Hortolândia
‘PARtICIPAçãO CIDADã’

tas temperaturas e dian-
te deste cenário, a BRK, 
concessionária respon-
sável pelos serviços de 
água e esgoto do municí-
pio, reforça a importân-
cia do consumo conscien-
te de água, especialmen-
te após 2023 ter registra-
do um consumo acima da 
média. 

No último ano foi regis-
trado o consumo por ha-
bitante/dia de 156 litros, 
o que significa que cada 
pessoa consumiu, pelo 
menos, 46 litros de água 
a mais por dia que o reco-
mendado pela ONU (Orga-
nização das Nações Uni-
das), que estima que ca-
da pessoa necessita de 110 
litros de água por dia pa-
ra atender às necessida-
des de consumo e higiene.

“Com a redução das 
chuvas, é importante se 
ter uma atenção especial 
para o consumo sustentá-
vel da água, sem desperdí-
cios, e a participação da 
comunidade nesse con-
texto é fundamental”, des-
taca Daniel Makino, ge-
rente de eficiência opera-
cional da BRK em Sumaré.
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O prefeito Cláud io 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
ressaltou nesta quinta-fei-
ra (29) o trabalho desen-
volvido pelas APAEs da re-
gião – e do país como um 
todo –, bem como elogiou 
a atuação do Grumaa (Gru-
po de Mães Acolhedoras do 
Autismo) de Nova Odessa, 
que busca a inclusão des-
sas crianças na comunida-
de. A fala aconteceu duran-
te a cerimônia de inaugu-
ração da nova Unidade de 
Atendimento ABA (Análise 
de Comportamento Aplica-
da) do Espaço TEA, voltado 
para os autistas adultos da 
APAE de Americana.

“Queria parabenizar to-
dos do Movimento Apaea-
no pelo seu amor pelas 
crianças especiais, e por 
sua luta para inclusão de-
las na nossa sociedade. Te-
mos a APAE de Nova Odes-
sa, que faz um belíssimo 
trabalho também. É difí-
cil encontrar pessoas que 
realmente abraçam essa 
causa, mas aqui temos vá-
rios exemplos de gente as-
sim”, afirmou Leitinho aos 
presentes.

“E não poderia deixar 
de destacar essa guerrei-
ra, que é a Carine Sena, 
fundadora do Grumaa. Eu 
não tinha noção o quanto 
que essas mães de autistas 
sofriam por não terem ti-
do apoio do Poder Público. 
Mas elas me apresentaram 
suas lutas e seus projetos, 
pediram ajuda, e nossa ad-
ministração – minha e do 

meu vice Mineirinho – fica 
muito contente de ajudar a 
fazer a diferença para nos-
sas crianças especiais de 
Nova Odessa”, acrescentou 
o prefeito de Nova Odessa.

“Em Nova Odessa, nun-
ca se trabalhou tanto a 
questão das crianças autis-
tas. A Carina me deu uma 
aula de amor, de carinho, 
de cuidado com o próxi-
mo. A gente não tinha no-
ção o quanto é difícil a vi-
da dessas mulheres, que 
dedicam 24 horas do seu 
tempo a seus filhos. E às 
vezes o Poder Público fe-
cha os olhos para essa cau-
sa. Mas não é mais o caso 

de Nova Odessa e de Ame-
ricana. Nestas cidades, as 
prefeituras trabalham pe-
la inclusão de todos, de to-
dos os nossos filhos”, refor-
çou Leitinho.

AÇÕES
Entre as medidas de 

apoio à causa, o prefeito 
de Nova Odessa destacou 
ações tomadas nos últimos 
dois anos, como a inclusão 
de 200 alunos especiais na 
Rede Municipal de Educa-
ção, a contratação de 165 
profissionais de apoio es-
colar (cuidadores e estagiá-
rios) para acompanhar es-
sas crianças e de 18 profes-
sores de atendimento edu-
cacional especializado.

Leitinho lembrou ain-
da que a Prefeitura de No-
va Odessa promoveu, em 
2023, a regulamentação e 
emissão das CIPTEAs (Car-
teirinhas de Identificação 
da Pessoa com Transtor-
no do Espectro Autista) – 
ou simplesmente “Cartei-
rinhas do Autista”.

Também em 2023, a Se-
cretaria Municipal de Saú-
de de Nova Odessa fechou 
contrato com o Centro de 
Referência do Autista, onde 
50 crianças recebem atendi-
mento diário. Houve ainda, 
no Dia das Crianças do ano 
passado, a inauguração de 
um Playground Inclusivo em 
frente ao Paço Municipal.

E tanto a Prefeitura de 
Nova Odessa quanto o pre-
feito vêm apoiando diver-
sas ações do próprio Gru-
maa, incluindo o evento de 
conscientização sobre au-
tismo e síndrome de Down 
na Praça Central, em abril 
de 2022; a 1ª Caminhada 
da Conscientização do Au-
tismo de Nova Odessa, em 
abril de 2023; o passeio ao 
Parque da Mônica, em São 
Paulo, em junho de 2023; e 
a “tarde especial” exclusiva 
no “Parque do Amiguinho”, 
em frente à Prefeitura, em 
outubro de 2023.

A Prefeitura de Nova 
Odessa também apoia fi-
nanceiramente a APAE da 
cidade, através de termos 
de colaboração em três 
áreas (Assistência Social, 
Educação e Saúde). Apenas 
neste ano, os repasses to-
tais dos cofres municipais 
à Associação vão somar R$ 
1.689.875,00.

Leitinho destaca atuação 
do Movimento Apaeano e 
Grumaa em Nova Odessa

Prefeito de Nova Odessa elogiou atuação do Movimento apaeano

CRIANÇAS COM TEA
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DESENVOLVIMENTO

Vice-prefeito e secretário municipal 
de Desenvolvimento Econômico e 
Social enfatizam bom relacionamento 
com a iniciativa privada e incentivo 
à geração de empregos na cidade

O vice-prefeito Alessan-
dro Miranda, o Mineirinho 
(PSD), visitou recentemen-
te a unidade local da Têxtil 
Noveleto, localizada em um 
condomínio empresarial 
no Green Village, em No-
va Odessa. A empresa é lí-
der no segmento de comu-
nicação visual e há mais de 
30 anos atende o mercado 
nacional. A indústria ini-
ciou suas operações na ci-
dade em dezembro do ano 
passado. Mineirinho foi 
acompanhado pelo secre-
tário municipal de Desen-
volvimento Econômico e 
Social, Rafael Brocchi.

“Fomos dar as boas-vin-
das à família Noveleto, pela 
instalação da empresa em 
nossa cidade. Fomos mui-
to bem recepcionados pe-
lo Sérgio e Rita e os filhos 
Talita, Maria Rita e Marcel. 
É sem dúvida uma grande 
conquista para o nosso mu-

nicípio, que a cada dia atrai 
empresas de todos os por-
tes”, disse o vice-prefeito.

Rafael Brocchi reforçou 
a importância do Poder 
Público e iniciativa priva-
da manterem um bom re-
lacionamento, gerando ca-
da vez mais investimentos, 
emprego, renda e impostos 
na cidade.

“Com um ambiente sau-
dável para os negócios, a 
tendência é que tenha-
mos mais empresas que-
rendo se instalar em No-
va Odessa. É sempre bom 
anunciar empresas para a 
cidade. A Têxtil Noveleto 
é líder de mercado em seu 
segmento, de comunicação 
visual. Saber que ela trans-
feriu suas operações para 
Nova Odessa nos orgulha. 
A Lei de Incentivo Fiscal da 
atual gestão municipal tem 
sido fundamental no atra-
tivo das demais empresas”, 
afirmou o secretário.

A Têxtil Noveleto, fabri-
cante de tecidos de alta qua-

lidade para tela de pintu-
ra e impressão digital, vem 
se consolidando como uma 
das principais referências 
no setor têxtil, fornecendo 
produtos de primeira linha 
para os clientes de todo o 
Brasil. A empresa produz 
uma média de 100 mil me-
tros por mês. “Nova Odes-

sa está crescendo muito e 
o apoio e atenção recebi-
dos pela gestão municipal 
foram fundamentais para 
que transferíssemos nossa 
empresa para cá’”, comen-
tou Sérgio Noveleto.

A empresa já chega com 
plano de expansão. “En-
contramos todo o apoio 

necessário aqui em Nova 
Odessa. Trouxemos nossos 
colaboradores de Sumaré, 
mas contrataremos funcio-
nários de Nova Odessa, tão 
logo o prédio ao lado este-
ja concluído”, garantiu Ta-
lita Noveleto.

A Têxtil Noveleto está em 
atividade desde 1990 e pre-

za pela responsabilidade 
social e ambiental nos pro-
cessos de produção. “Sem-
pre estivemos no mercado 
da arte e decoração. Pro-
duzimos tecidos para telas 
e painéis de pintura, valo-
rizando a obra de arte e a 
história cultural”, comple-
tou Maria Rita.

Mineirinho e Brocchi foram recepcionados pela família Noveleto durante visita à empresa

Mineirinho e Brocchi visitam unidade 
da Têxtil Noveleto em Nova Odessa
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“É difícil encontrar 
pessoas que 

abraçam essa causa, 
mas aqui temos 

vários exemplos”



O projeto social de kung-
-fu da Prefeitura de Nova 
Odessa, a “escolinha” man-
tida por meio da Secreta-
ria de Esportes e Lazer – se-
gue conquistando meda-
lhas. No último domingo 
(25), por exemplo, alguns 
atletas deram show no ta-
tame em São Paulo, duran-
te a 4ª Etapa da Copa São 
Paulo da modalidade. Fo-
ram três medalhas de ou-
ro: Gustavo Matos (catego-
ria luta loushu), Sanda An-
derson Silva (categoria lu-
ta) e José Cisaro (categoria 
formas avançadas); quatro 
medalhas de prata, duas 
com Everton Felix e duas 
com Gabriel Rodrigues; e 
uma de bronze com Gabriel 
Rodrigues.

Para o mestre Alexandre 
de Almeida, faixa preta e 
8º dan e que ensina o es-
porte por meio do Projeto 
Social, foi mais uma vito-
riosa competição dos atle-
tas novaodessenses. “Esse 
foi um importante resul-
tado do Kung-Fu de nos-
sa cidade. Estamos felizes 
com o resultado e as me-
dalhas dos atletas na Copa 
São Paulo, pois comprova a 
dedicação, o talento e o es-
forço deles nos treinos da 
Escolinha”, afirmou.

O secretário municipal de 
Esportes, Renan Reis, tam-
bém comemorou o pódio 
da equipe de Nova Odessa. 
“É motivo de orgulho ver os 
atletas do Kung-Fu repre-

sentando nossa cidade e 
conquistarem o pódio. Es-
tão de parabéns pelo talen-
to, e as medalhas são fru-
to do treinamento que eles 
vêm recebendo do nosso 
mestre Alexandre, o qual 
parabenizo e cumprimen-
to, por tudo que ele tem feito 
pela modalidade do Kung-
-Fu em nossa cidade”, disse.

O adjunto da pasta, José 
Henrique de Carvalho, não 
poupou elogios aos atletas 
e ao mestre Alexandre. “Te-
mos que comemorar mais 
esse importante resultado 
do Kung-Fu de Nova Odes-
sa, que segue brilhando e 

conquistando pódio. Sem 
dúvida, ver a evolução dos 
nossos atletas nos enche de 
orgulho”, comentou.

KUNG-FU
O esporte é uma arte 

marcial chinesa, criada em 
525 a.C. Seus movimentos 
de ataque e defesa foram 
inspirados na natureza e na 
observação dos movimen-
tos dos animais. A modali-
dade é dividida em estilos, 
que variam de acordo com 
suas características.

Kung-Fu é uma expres-
são antiga que significava, 
no dialeto cantonês, “tem-

po e esforço desprendido 
numa atividade”, “grau de 
perfeição alcançado em 
qualquer área de atuação”, 
ou ainda “conhecimento 
profundo de um assunto”.

Na década de 70 essa ex-
pressão cantonesa, utiliza-
da para denominar as ar-
tes marciais chinesas, ficou 
mundialmente conhecida 
através dos filmes de artes 
marciais. Entretanto, a ex-
pressão gramaticalmente 
correta para designar ar-
te marcial é Wushu, origi-
nária do mandarim (que 
passou a ser a língua ofi-
cial chinesa após 1945).

Atletas de Kung-Fu de Nova Odessa 
conquistam 8 medalhas na Copa SP

Competidores levaram três medalhas de ouro, quatro de prata e uma de bronze
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PROJETO SOCIAL

Hortolândia recebe o 
espetáculo Família de 
uma Mulher Só, no sába-
do (2), às 20h, no Teatro 
Elizabeth Keller de Ma-
tos. A entrada é franca.

Concebido e protago-
nizado pela atriz e palha-
ça Nina Rocha, que conta 
com a parceria do ator e 
palhaço Eduardo Salza-
ne na cena, o projeto Fa-
mília de uma Mulher Só, 
primeiro lugar no Edital 
07/2022 – Circo/Produ-
ção de Espetáculo Iné-
dito, do ProAC (Progra-
ma de Ação Cultural do 
Governo do Estado de 
São Paulo e da Secretaria 
da Cultura e Economia 
Criativa), já passou por 
Santa Gertrudes e Limei-
ra. A direção da monta-
gem é assinada por Cláu-
dio Saltini, fundador da 
reconhecida Cia. Circo 
de Bonecos.

Família de uma Mu-
lher Só nasce de uma 
inspiração nobre e con-
temporânea: a história 
de milhões de mulheres 
que vivem situações mui-
to trágicas, entre as quais 
falsas promessas, men-
tiras e até um aborto. “O 
gênero feminino é expos-
to a violências e a opres-
sões desde o nascimen-
to e, apesar disso, con-
segue tomar consciência 
de si, criar espaços pa-
ra existir e voltar verda-

Palhaça Nina Rocha 
encena espetáculo do 
ProAC em Hortolândia

ENTRAdA FRANCA

Apresentação está marcada 
para o sábado (2), às 20h
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Programa lançado pelo prefeito Leitinho já realizou operações em 2.400 cães e gatos e prossegue neste mês de março 

A Prefeitura de Nova 
Odessa promove neste sá-
bado (2) e domingo (3), em 
um prédio público do Jar-
dim Alvorada, mais uma 
etapa do Programa Muni-
cipal de Castração e Micro-
chipagem Gratuitas. Os tu-
tores que inscreveram seus 
animais domésticos já es-
tão sendo convocados nes-
ta semana por telefone pela 
equipe do Setor de Zoono-
ses da Prefeitura. Desta vez, 
serão castrados e microchi-
pados mais 326 cães e gatos.

Quem se inscreveu de-
ve ficar atento ao telefone e 
aguardar a ligação da equi-
pe do Setor de Zoonoses da 
Prefeitura. Isto porque, co-
mo em todas as etapas an-
teriores, não haverá aten-
dimentos “de portas aber-
tas”, ou seja, não agendados: 
só será convocado quem se 
inscrever previamente.

O programa foi lançado 
ainda em 2021 pelo pre-
feito e médico veterinário, 
Cláudio Schooder, o Lei-
tinho (PSD), como forma 
de evitar as crias indeseja-

das e, assim, combater os 
maus tratos e o abandono. 
São beneficiados exclusi-
vamente cães e gatos de fa-
mílias vulneráveis e tutores 
voluntários da causa ani-
mal, geralmente SRD (Sem 
Raça Definida) – os amados 
“vira-latas”.

Mais uma vez, as cirur-
gias gratuitas serão feitas 
no “Castramóvel”. Contra-
tado pela primeira vez para 
as etapas de 2023 e 2024 do 
programa municipal, o ôni-
bus adaptado é um ambula-
tório com toda a infraestru-
tura necessária, incluindo 
sala de preparo, paramen-
tação, centro cirúrgico, es-
terilização de materiais e lo-
cal apropriado para o pós-
-operatório dos pets.

Só podem participar do 
programa de castração 
proprietários de cães e ga-
tos que morem em Nova 
Odessa e que sejam de fa-
mílias de baixa renda. Tam-
bém são beneficiados tuto-
res voluntários, que cuidam 
de animais abandonados e 
recolhidos nas ruas.

Defensor da causa ani-
mal na cidade e na região, 
o prefeito Leitinho reforçou 

a importância da castração 
e da microchipagem. “Co-
mo médico veterinário, sei 
da importância da castra-
ção dos nossos animais. En-
tão fico feliz de podermos 
proporcionar mais esse ser-
viço, que beneficia não só a 
população de Nova Odessa, 
mas também seus queridos 
animais de estimação”, dis-
se o prefeito recentemente.

Entre 2021 e 2022, as duas 
primeiras edições promo-
veram a castração e micro-
chipagem gratuitas de 1.900 
pets de famílias vulnerá-
veis da cidade, bem como 
de animais comunitários 
sob cuidados de voluntários 
da causa animal da cidade. 
Ano passado, foram atendi-
dos mais 500 animais – to-
talizando 2.300 pets atendi-
dos até agora.

Por enquanto, não há 
mais vagas disponíveis no 
programa para futuras eta-
pas, mas os interessados 
podem se inscrever em lista 
de espera até esta sexta-fei-
ra (23), das 8h30 às 11h e 13h 
às 15h30, na Central de Aten-
dimentos do Paço Municipal 
– que fica na avenida João 
Pessoa, nº 777, no Centro. Programa é voltado a tutores de cães e gatos que residem na cidade e famílias de baixa renda

Nova Odessa anuncia castração de 
mais 326 pets de famílias carentes
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deiramente a sorrir. Esta-
mos sempre nos reerguen-
do e atuar como palhaça é o 
meu lugar de ressurreição”, 
destaca Nina Rocha.

Não por acaso, a fim de 
alinhavar o enredo da mon-
tagem, a atriz-palhaça con-
vocou lembranças e me-
mórias pessoais e dolori-
das. Trata-se de uma dra-
maturgia autoficção, des-
taca Nina, já que também 
há nesse processo bastan-
te invenção. “Acredito que 
a riqueza do que a gente vi-
ve, quando toma consciên-
cia das coisas que viveu, po-
de contribuir com as vivên-
cias de mais alguém. Isso 
me anima a partilhar. Afi-
nal, tudo que eu vivo é hu-
mano e, certamente, já atra-
vessou ou está atravessan-
do a vida de alguém que es-
tá ali, nos assistindo”.



Combate ao mosquito
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Município registra 167 casos da doença e mais 32 estão em investigação; prefeito 
Luiz Dalben pede atenção da população para eliminar criadouros nas casas

A Secretaria de Saúde de 
Sumaré realizou no últi-
mo sábado (24), o Dia D de 
combate à dengue. O obje-
tivo foi orientar a popula-
ção, reduzir os criadouros 
do mosquito Aedes aegyp-
ti, bem como a infestação 
do mosquito adulto, a fim 
de interromper a transmis-
são de casos positivos na 
cidade. Ao longo do dia, 
as ações foram intensifi-
cadas. Cerca de 314 resi-
dências do Parque Resi-
dencial Salerno, região do 
Maria Antônia, receberam 
os serviços de nebulização. 
Além disso, foi ampliada 
a visitação casa a casa, fa-
zendo o controle de cria-
douros em 255 residências.

Os agentes comunitá-
rios também orientaram a 
população em toda a cida-
de e unidades de saúde de 
cada região foram abertas 
como ponto de referência 
para os serviços.

Nesta sexta-feira (1°), 
um novo Dia D será reali-
zado em toda a cidade. Su-
maré intensifica as ações 
de combate à dengue em 
todo o município. As equi-
pes de Controle de Vetores 
ampliaram o trabalho ca-
sa a casa, vistoriando os 
imóveis e orientando os 
moradores sobre os cuida-

dos necessários para evi-
tar a proliferação do mos-
quito Aedes aegypti e eli-
minar criadouros.

Além disso, a equipe de 
Controle da Dengue da 
Prefeitura de Sumaré tam-
bém realiza o monitora-
mento de denúncias rece-
bidas por meio do canal de 
atendimento 156 e a visi-
ta casa a casa para orien-
tação, bloqueio e controle 
de criadouros.

Esse trabalho de blo-
queio é importante para 
interromper a transmissão 
da dengue. Porém, é ain-
da mais importante a po-
pulação cuidar constan-
temente do quintal e eli-
minar possíveis criadou-
ros para evitar que novas 
larvas do mosquito se de-
senvolvam, retomando to-
do o ciclo.

“Não podemos descui-
dar! É muito importante 
que todos adotem as me-
didas necessárias para evi-
tar a proliferação do Ae-
des. Somente juntos pode-
remos vencer essa batalha: 
cuidando do nosso próprio 
quintal e também da nossa 
cidade”, incentivou o pre-
feito Luiz Dalben (PSD).

Até o momento, Suma-
ré registrou 565 notifica-
ções de casos de dengue. 
Desse total, 167 casos são 
positivos e 32 estão sendo 
investigados.sumaré realiza trabalho de bloqueio para interromper transmissão da doença na cidade

Sumaré atinge mais de 
560 residências durante 
‘DIA D’ contra dengue

divulgação

Quer curtir um progra-
ma de lazer “ensolarado” 
no fim de semana? A dica 
é conferir a segunda edi-
ção do projeto “Concertos 
Especiais”, da Prefeitura de 
Hortolândia, nesta sexta-
-feira (01). A atração será 
Vitor Kley, que fará show 
acompanhado pela Nova 
Banda Jovem. A apresen-
tação será, às 20h, na Praça 
A Poderosa, localizada no 
Jardim Rosolém. A abertu-
ra será com a cantora Ju Pe-
res, que também se apre-
sentará acompanhada pe-
la Nova Banda Jovem. 

Vitor Kley fará um apa-
nhado geral da sua carrei-
ra. No show, o artista apre-
sentará 10 grandes suces-
sos seus, dentre os quais “O 
sol”, sua música mais co-
nhecida, “O amor é o se-
gredo” e “Pupila”, esta gra-
vada com a dupla Anavi-
tória. A escolha do reper-
tório foi feita pelo cantor 
junto com o maestro Fer-
nando Barreto, coordena-
dor da Nova Banda Jovem. 
“Selecionamos um reper-

tório que dialoga com os 
jovens, que é um público 
que acompanha e conhece 
o trabalho do Vitor”, expli-
ca Barreto. O maestro des-
taca ainda que os arran-
jos foram criados por Tia-
go “Djape” Pallone, músi-
co que atua na banda da 
cantora Sandy.

Além da apresentação de 
Vitor Kley, nessa segunda 
edição o projeto abrirá es-
paço para artistas da ci-
dade. A selecionada foi a 
cantora Ju Peres, que fará o 
show de abertura. Ela tam-
bém será acompanhada 
pela Nova Banda Jovem. A 
intérprete apresentará três 
músicas da cantora e com-
positora Roberta Campos, 
que esteve em Hortolân-
dia no mês passado para 
se apresentar no sarau Pa-
rada Poética.

eXPeRiÊNCia
O maestro Fernando 

Barreto destaca ainda que 
o show com Vitor Kley se-
rá uma boa oportunidade 
para os músicos da Nova 
Banda Jovem adquirirem 
experiência em apresen-
tações ao vivo. “O grupo é 

formado por 38 jovens. Em 
shows como esse do pro-
jeto ‘Concertos Especiais’, 
a formação é acrescida de 
mais dez músicos, que são 
professores e profissionais 
do CEM (Centro de Edu-
cação Musical Municipal) 
Maestro Ronaldo Dias de 
Almeida. Com isso, a ideia 
é promover um intercâm-
bio e uma maior interação 
entre os jovens e os profes-
sores do centro justamente 
no palco”, destaca Barreto.

Conforme o maestro 
explicou, a Nova Ban-
da Jovem de Hortolândia 
é formada por 38 alunos 
do CEM Maestro Ronal-
do Dias de Almeida, ór-
gão da Secretaria de Cul-
tura. O grupo, que já exis-
tia anteriormente, foi reto-
mado ano passado. Desde 
então, a banda já se apre-
sentou em vários eventos 
na cidade.

Além da Nova Banda Jo-
vem, o centro tem outros 
grupos, cujos integrantes 
são alunos e músicos que 
se formaram no próprio 
centro. Os demais grupos 
do CEM são a Banda Mu-
nicipal, Da Campana Pra 

Fora (formado por instru-
mentos da família metais), 
Madeira Brasil (clarinetas), 
Sopro de Prata (flautas), Vi-
brasax (saxofones), Turun-
tuntun (instrumentos de 
percussão) e Coral Jovem.

O projeto “Concertos Es-
peciais” foi criado pela Pre-
feitura de Hortolândia com 
o intuito de trazer para a 
cidade artistas famosos da 
música brasileira, que se 
apresentam junto com os 
grupos do CEM Ronaldo 
Dias. A primeira edição do 
projeto teve o consagrado 
cantor e compositor Flavio 
Venturini, que se apresen-
tou com a Banda Munici-
pal de Hortolândia, em ja-
neiro deste ano.

Vitor Kley faz show em Hortolândia nesta sexta-feira

Cantor, acompanhado pela Nova Banda Jovem, 
se apresentará às 20h, na Praça a Poderosa

divulgação

‘CoNCeRtos esPeCiais’

informe de Rendimentos referente ao ano-base 2023 está disponível no Portal do servidor

divulgação

A Prefeitura de Hortolân-
dia, por meio da Secretaria 
de Administração e Ges-
tão de Pessoal, informa aos 
servidores municipais que 
o Informe de Rendimentos 
referente ao ano-base 2023 
já está disponível no Portal 
do Servidor. O comprovan-
te de rendimentos agora in-
clui informações do convê-
nio Samaritano, simplifi-
cando o processo de con-

sulta para os servidores, 
o que significa que não é 
mais necessário solicitar o 
informe do plano de saúde 
separadamente.

De acordo com a Secre-
taria de Administração, 
informações referentes ao 
convênio Samaritano cons-
tam no “rodapé” do infor-
me de rendimentos.

O informe de rendimen-
tos pode ser acessado por 
todos os servidores muni-
cipais da ativa, exonerados 
ou aposentados que rece-

beram seus rendimentos 
em 2023.

Para acessar o docu-
mento, basta consultar o 
Holerite no https://horto-
landia.presconinforma-
tica.com.br/ords/horto/
f?p=1823:LOGIN.

Em caso de dúvidas, os 
servidores podem entrar 
em contato com a Secre-
taria de Administração e 
Gestão de Pessoal pelo te-
lefone (19) 3965-1423, de 
segunda a sexta-feira das 
8h às 17h.

Servidores de Hortolândia já podem 
acessar informe de rendimentos

ComPRovaNte
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Projeto “Concertos 
especiais – Nova 
banda Jovem 
convida vitor Kley”

data: 01/03 (sexta-feira)
horário: 20h
local: Praça A Poderosa, 
Jardim Rosolém

seRviÇo



Manifestação

Manifestação contra aumento 
de até 200% no imposto de 2024 
e condições precárias de bairros da 
cidade é programada para a próxima 
quinta-feira, em frente à Prefeitura 

Os moradores de Monte 
Mor estão se mobilizando 
nas redes sociais para pro-
testar contra o aumento de 
até 200% no IPTU (Impos-
to Predial e Territorial Ur-
bano) aplicado pelo prefeito 
Edivaldo Brischi (PSD) nes-
te ano. A convocação para 
o protesto ganha força on-
line e está agendada para a 
próxima quinta-feira, 7 de 
março, às 16h, na Praça dos 
Peixes, em frente à Prefei-
tura Municipal.

O anúncio do aumen-
to no IPTU gerou indig-
nação entre os moradores, 
que veem no protesto uma 
oportunidade de expressar 
seu descontentamento não 
apenas em relação à carga 
tributária, mas também em 
relação ao que eles caracte-
rizam como “abandono da 
cidade” por parte das auto-
ridades municipais.

Os organizadores do pro-
testo destacam que a inten-
ção não é apenas questio-
nar o aumento do impos-
to, mas também levantar 
questões relacionadas à 

qualidade de vida na cida-
de. Entre as principais rei-
vindicações, os moradores 
manifestarão sua preocu-
pação com a falta de fun-
cionários na área da Edu-
cação, especialmente para 
atender alunos especiais.

“Uma das revoltas do pes-
soal é esse aumento abusi-
vo e o imposto ele reflete di-
retamente na justiça social 
da cidade e o que acontece, 
essa justiça social ela não é 
feita, ela não é levada, não 
é equiparada como o se-
cretário falou na sessão da 
Câmara, na audiência. Por 
que eu falo pra você que es-
sa justiça social não é feita? 
Porque se cobra um impos-
to abusivo dessa forma e a 
estrutura, a infraestrutura 
das nossas ruas não condiz 
com o mesmo. Nós temos 
ruas com buracos, com es-
goto a céu aberto, com ra-
chaduras no próprio asfalto, 
então assim, essa é a revol-
ta principal do povo, é vo-
cê ser cobrado pela Prefei-
tura, que não faz jus aqui-
lo que está sendo cobrado”, 
afirma Douglas Guimarães, 
do Jardim Paviotti e organi-
zador do protesto.

Douglas relatou que foi 
procurado por um mora-
dor do Paviotti dizendo que 
o IPTU dele estava R$ 337 
em 2023 e este ano subiu 
para R$1.150. “Então tá sen-
do cobrado de forma abusi-
va, essa cobrança abusiva, 
principalmente, tá sendo a 
revolta do pessoal”.

Além disso, a popula-
ção denuncia a escassez 
de medicamentos na re-
de pública de saúde, ale-
gando que muitos pacien-
tes têm enfrentado dificul-
dades para obter os trata-
mentos necessários. 

A falta de infraestrutura 
nos bairros de Monte Mor 
também está entre as de-

mandas, com moradores 
apontando problemas co-
mo ruas esburacadas, fal-
ta de iluminação e ausên-
cia de manutenção.

“A gente vai lutar por es-
se direito de tentar revogar 
essa cobrança desse IPTU 
em forma de manifesto, só 
que aliado a isso a gente 
tem outras pautas, como 
a falta de professores, fal-
ta de remédios nos postos”, 
reclama.

A escolha da Praça dos 
Peixes, localizada em fren-
te à Prefeitura Municipal, 
demonstra a intenção dos 
manifestantes de tornar 
suas vozes ouvidas pelas 
autoridades locais.

oBRas
O TCE (Tribunal de Con-

tas do Estado) emitiu rela-
tório que identificou que 
o governo Edivaldo Bris-
chi acumula mais de R$ 
2,5 milhões em obras pa-
ralisadas, apontando uma 
situação preocupante no 
que diz respeito à execu-
ção de projetos públicos. 
As obras, que deveriam be-
neficiar a população em 
áreas como educação, es-
tão interrompidas.

Segundo os dados forne-
cidos pelo TCE, duas obras 
se destacam nesse cenário. 
A primeira, uma quadra co-
berta com vestiário no Jar-
dim Paulista, avaliada em 

R$ 282.571,47, teve sua exe-
cução interrompida pela 
GAC Construtora Ltda. A 
obra, prevista para benefi-
ciar a área de Educação, es-
tá paralisada desde 2020.

A seg unda obra, de 
m a io r  e x p r e s s i v i d a-
de financeira, refere-se 
à construção da creche 
do Quinhões da Boa Es-
perança. Orçada em R$ 
2.255.049,50, a obra, reali-
zada pela Construtora Ter-
ruel Ltda, tem um montan-
te considerável já desem-
bolsado, totalizando R$ 
1.423.933,00. Entretanto, 
sua execução também es-
tá suspensa desde a mes-
ma data, segundo o TCE.

Manifestação em frente ao Paço Municipal de Monte Mor está sendo programada para próxima quinta-feira

Movimento convoca população de 
Monte Mor para protesto contra IPTU

Hortolândia disponibi-
liza 94 novas vagas de tra-
balho na cidade. Para ve-
rificar as oportunidades, 
os interessados podem en-
trar no canal do PAT (Pos-
to de Atendimento ao Tra-
balhador), órgão da Secre-
taria de Desenvolvimento 
Econômico, Trabalho, Tu-
rismo e Inovação da Pre-
feitura, no WhatsApp. Bas-
ta clicar neste link: https://
www.whatsapp.com/cha
nnel/0029Va8cH9aATRSt
DPIjh045. Lá as vagas são 
postadas individualmen-
te, com detalhes úteis aos 
eventuais candidatos.

Há quatro cargos dispo-
níveis para PCDs (Pessoas 

com Deficiência): Costu-
reira em geral (25 vagas), 
Tecelão de fitas (15 vagas), 
Encarregado administra-
tivo (1 vaga) e Encarrega-
do de seção de controle de 
produção (1 vaga).

As demais oportunida-
des são para: Auxiliar de 
linha de produção (20 va-
gas), Instalador de sistemas 
eletroeletrônicos de segu-
rança (6 vagas), Ajudante 
de estruturas metálicas (5 
vagas), Montador de estru-
turas metálicas (5 vagas), 
Montador de móveis de 
madeira (3 vagas), Torneiro 
mecânico (4 vagas), Encar-
regado eletricista de insta-
lações (2 vagas), Pedreiro 
(2 vagas), Técnico analista 
de qualidade (1 vaga), En-
carregado de obras (2 va-

ga), Costureira em geral (1 
vaga) e Eletricista (1 vaga).

O candidato precisa ler 
com atenção as datas de 
disponibilidade de cada 
vaga e verificar o limite de 
candidatos por vaga, esta-
belecido pelo empregador. 
É que, após isso, as vagas 
de emprego ficam indis-
poníveis no sistema.

Quem prefere passar 
por atendimento presen-
cial precisa procurar a se-
de do PAT, que funciona, 
em dias úteis, das 8h às 
16h30, dentro da central 
de serviços HORTOFÁCIL, 
localizada na rua Argoli-
no de Moraes, 405, na Vi-
la São Francisco. Neste ca-
so, é preciso levar Carteira 
de Trabalho (digital ou im-
pressa), Carteira de Iden-

tidade e CPF (Cadastro de 
Pessoa Física). Recomen-
da-se apresentar currículo 
e comprovante de residên-
cia atualizado para agili-
zar o atendimento.

Além destas possibilida-
des, os interessados podem 
ainda se inscrever ou pelo 
aplicativo do Sine Fácil (Sis-
tema Nacional de Emprego), 
ou pelo site Emprega Brasil, 
do Ministério do Trabalho e 
Previdência do Brasil.

Informações e orienta-
ções extras podem ser ob-
tidas por meio do telefo-
ne (19) 3965-1400, ramal 
8912. Empresas interessa-
das em divulgar vagas de 
emprego por meio do PAT, 
devem entrar em contato 
pelo e-mail pat@hortolan-
dia.sp.gov.br.

Hortolândia divulga 94 novas vagas de trabalho

Interessados podem procurar a sede do PAT de Hortolândia

opoRtunidade

Na Moção 6/2024, de 
Apelo, os vereadores pe-
dem que o prefeito Edival-
do Brischi proponha um 
projeto prevendo a isen-
ção ou o desconto de im-
postos para os moradores 
do bairro Chácaras Re-
creio Planalto, em Mon-
te Mor. 

A iniciativa é de auto-
ria do vereador Professor 
Fio (PTB) e foi aprovada 
por nove votos favoráveis 
e duas abstenções, na ses-
são desta semana.

No texto, a Câmara rei-
vindica que o prefeito “con-
sidere seriamente a possi-
bilidade de isenção ou de 
um desconto que possa 
compensar os valores pa-
gos pelos moradores das 
Chácaras Recreio Planalto 
no pedágio”. “Esperamos 
que este apelo possa ser 
considerado e que medi-
das efetivas sejam tomadas 
para solucionar essa ques-
tão”, completa a Moção.

O documento diz que “o 
tema em questão já foi pau-
ta de [uma] reunião com 
moradores, e se faz neces-
sário para dar um retorno 

adequado para estes mora-
dores que tanto sofrem pa-
gando um IPTU caríssimo, 
[e] pagando várias vezes o 
pedágio para se locomover 
dentro do próprio municí-
pio e [que] necessitam de 
um apoio da gestão para 
superar tais dificuldades”.

Fio disse que o bairro 
é “praticamente isolado”, 
com pontes sem manuten-
ção e um pedágio interli-
gando a região ao Centro, 
além de sofrer com pro-
blemas como as enchen-
tes. “Para ir ao Centro de 
Monte Mor, eles [morado-
res] têm que pagar pedá-

gio”, afirmou, citando que, 
nas cheias, os morado-
res “ficam ilhados”, pois a 
“água invade as duas en-
tradas do bairro”.

No discurso, antes da vo-
tação, o parlamentar ainda 
ressaltou que a legislação 
deveria contemplar a isen-
ção do IPTU para todos que 
residam no Planalto, ten-
do em vista que, “lá, todos 
os moradores são atingidos 
pela enchente”: ou seja, to-
dos são “impedidos de sair 
de casa” e de acessar os ser-
viços públicos, com os de 
saúde e educação, no cen-
tro, por exemplo.

Aprovado pedido de isenção em impostos para Chácaras Planalto

Professor Fio quer a isenção ou desconto em 
impostos para moradores que pagam pedágio

BaiRRo castigado

divulgação

SEXTA-FEIRA,
01 DE MARÇO DE 2024CIdAdes 07Tribuna Liberal

aRQuivo | TRiBuNa liBERal

da Redação  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

paulo Medina  l  monte mor
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

da Redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

aRQuivo | TRiBuNa liBERal



Projeto em destaque
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Prefeitura moderniza iluminação em campo de futebol no Remanso Campineiro e 
instala luminárias de LED em parque socioambiental do Jd. Santa Rita de Cassia

Hortolândia avança pa-
ra se consolidar como ci-
dade inteligente e susten-

tável. Nesta semana, a Pre-
feitura executa a moderni-
zação do sistema de ilumi-
nação do campo de futebol 
do Remanso Campineiro 
e a instalação de luminá-

rias de LED no parque so-
cioambiental GM Alexan-
dre Roberto Fernandes dos 
Reis, no Jardim Santa Rita 
de Cassia. As duas ações in-
tegram o programa de Efi-

ciência Energética da Ad-
ministração Municipal.

De acordo com a diretora 
do Departamento de Ilumi-
nação Pública da Secretaria 
de Obras, Fernanda Candi-

Parque socioambiental GM alexandre Roberto Fernandes recebe instalação de 28 luminárias de Led

Hortolândia avança em 
eficiência energética com 
novas luminárias de LED

A EMEF (Escola Muni-
cipal de Educação Infan-
til) Salvador Zacharias Pe-
reira Júnior estava cheia na 
noite de quarta-feira (28), 
com a participação da co-
munidade do Jardim No-
vo Ângulo para a primei-
ra reunião de apresenta-
ção das diretrizes do novo 
PIC, programa de gover-
no da Prefeitura que bene-
ficiará todas as regiões da 
cidade com obras e servi-
ços. A etapa II do Progra-
ma de Incentivo e Cresci-
mento é o pilar do desen-
volvimento inteligente e 
sustentável de Hortolân-
dia. O objetivo das ações 
é fortalecer a mobilidade, 
facilitar o deslocamento e 
contribuir com a qualida-
de de vida da população.

Quem participou da reu-
nião, acompanhou de for-
ma interativa os principais 
trabalhos que são desen-
volvidos e os que aconte-
cerão em toda a região do 
Jardim Novo Ângulo e no 
restante da cidade. Obras 
como o Viaduto do Jardim 
Nova Europa, que será a 
principal ligação de Hor-
tolândia para a Rodovia 
Anhanguera e o novo Pa-
ço Municipal, que já con-
ta com a usina fotovoltaica 
em funcionamento.

Além disso, também 
foi apresentado como se-
rá o novo Centro de Even-
tos sob a Ponte da Esperan-
ça (estaiada), as etapas das 
obras de ligações da ave-
nida Panaíno aos jardins 

Moradores do Jardim Novo Ângulo participam da primeira 
apresentação do novo Programa de Incentivo ao Crescimento

Comunidade do Jardim Novo Ângulo lotou eMeF salvador Zacharias Pereira Júnior na noite de quarta-feira (28)

fotos: divulgação
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a energia gerada 
pelas usinas 
equivalerá a 80% 
deste consumo 
em hortolândia

do de Oliveira, o sistema de 
iluminação do campo de 
futebol está sendo moder-
nizado por meio da troca 
das luminárias antigas por 
luminárias de LED. Foram 
instaladas 30 luminárias 
novas no entorno do local. 
Também é realizada a colo-
cação de 24 novos refleto-
res de LED no campo. A Se-
cretaria de Esporte e Lazer 
destaca que a implantação 
dos equipamentos vai pos-
sibilitar a retomada da rea-
lização de jogos de futebol 
no período noturno. Com 
isso, a população terá mais 
uma opção de lazer e práti-
ca esportiva.

Já no parque socioam-
biental GM Alexandre Ro-
berto Fernandes dos Reis é 
feita a instalação de 28 lu-
minárias de LED. O parque 
foi inaugurado em maio do 
ano passado em comemo-
ração ao aniversário de 32 
anos de emancipação de 
Hortolândia.

A diretora Fernanda 
Candido de Oliveira sa-
lienta que o programa pre-
vê a modernização do sis-
tema de iluminação e a 
instalação de novas lumi-
nárias em 50 pontos da ci-
dade, como parques, pra-
ças, ruas e avenidas. “Com 
o serviço de moderniza-
ção estamos aprimoran-
do a iluminação pública 
do município. Além disso, 
estamos instalando lumi-
nárias de LED em lugares 
que ainda não tinham es-
sa tecnologia. Com a cida-
de mais iluminada aumen-
ta a sensação de seguran-
ça para a população”, des-
taca a diretora.

ProGrama
A Prefeitura de Hortolân-

dia realizou o lançamento 
oficial do Programa de Efi-

Nova Europa e Sumare-
zinho (também facilitan-
do a chegada até a Anhan-
guera), além das praças da 
“Cidadania” (com poucos 
ajustes em realização pa-
ra ser concluída) e a futu-
ra praça que estará locali-
zada ao lado do novo Paço 
Municipal (espaço aberto 
para o público, com cam-
po de futebol society, qua-
dra de beach tênis, espaço 
para eventos, food trucks e 
pista de caminhada).

“Nossos sonhos para es-
ta região da cidade estão, 
cada vez mais, sendo rea-
lizados com as obras que 
trazem o desenvolvimen-

to para Hortolândia. Este é 
o legado deixado, e que es-
tamos seguindo em fren-
te. São escrituras de casas 
sendo regularizadas, obras 
acontecendo e tudo isso faz 
parte do novo PIC. Agrade-
cemos a todos os presen-
tes aqui. É pela nossa popu-
lação que continuaremos 
nosso trabalho”, comentou 
o prefeito Zezé Gomes.

Também foram apre-
sentados, digitalmente, os 
projetos dos três novos par-
ques socioambientais da ci-
dade e o Programa de Efi-
ciência Energética.

“Hoje, Hortolândia já 
possui cinco usinas foto-

voltaicas de energia em 
funcionamento. Até julho, 
serão 16. Nosso programa 
energético vai levar ener-
gia a 199 prédios públicos e 
sobrará para ser distribuída 
a outros pontos da cidade. 
Serão economizados quase 
4 milhões de reais por ano 
e, com essa economia, o in-
vestimento irá para outras 
áreas. Só no ano passado, 
já conseguimos uma eco-
nomia de aproximadamen-
te 90 mil reais com a ilumi-
nação. Isto representa tra-
balho sério e compromis-
so. É só uma das nossas di-
retrizes e o trabalho segue 
para desenvolver e trazer 

investimento para a cida-
de”, explicou o secretário 
de Planejamento Urbano e 
Gestão Estratégica, Carlos 
Roberto Prataviera Júnior.

De acordo com a Secre-
taria de Governo da Ad-
ministração Municipal, 
cada região que receberá 
os encontros conhecerá as 
obras e os serviços designa-
dos para aquele local, faci-
litando a compreensão da 
população sobre o que re-
presenta esta nova etapa do 
PIC. A próxima reunião se-
rá no Jardim Amanda.

“Continuamos a pre-
paração da cidade para 
os próximos 30 anos com 

ações e serviços que podem 
ser observados pela popu-
lação em cada esquina de 
Hortolândia. Quando as-
sumimos o governo dobra-
mos o orçamento em Hor-
tolândia e não mediremos 
esforços para continuar 
trazendo empresas, empre-
gos e desenvolvimento”, co-
mentou o secretário de Go-
verno, Cafú César.

O Novo PIC da Prefei-
tura, que já está em anda-
mento desde dezembro do 
ano passado, tem o obje-
tivo de estabelecer metas 
que conciliam inovações 
tecnológicas com investi-
mentos em infraestrutura, 
para garantir o crescimen-
to ordenado e planejado de 
todos os bairros e regiões 
da cidade. Já foram anun-
ciados os principais proje-
tos que visam o desenvolvi-
mento econômico e social 
da cidade, com olhar aten-
to ao cuidado das pessoas 
e ao meio ambiente.

“Moro há mais de 30 anos 
aqui. Foi muito importan-
te ter vindo até aqui nesta 
noite. Além de receber o fo-
lheto com o QR Code, pa-
ra maior detalhamento das 
obras, também pude acom-
panhar de perto as explica-
ções. Fico contente ao ver 
este crescimento da cidade, 
principalmente com as no-
vas praças, locais que gosto 
de passear com a família”, 
explicou a dona de casa Te-
resa Peres, 54 anos, morado-
ra do Jardim Sumarezinho. 

| da Redação

ciência Energética, em de-
zembro do ano passado. O 
evento contou com a par-
ticipação do ministro de 
Minas e Energia, Alexan-
dre Silveira. Na ocasião, Sil-
veira destacou que as ações 
implementadas por Horto-
lândia no setor energético 
são um modelo a ser segui-
do em âmbito nacional.

O programa é uma ini-
ciativa pioneira da Prefei-
tura para consolidar Hor-
tolândia como cidade in-
teligente e sustentável. O 
programa consiste em tor-
nar Hortolândia autossu-
ficiente na produção de 
energia limpa, com o obje-
tivo de proporcionar eco-
nomia ao município e sem 
causar impacto negativo ao 
meio ambiente.

Uma das principais 
ações do programa é a ins-
talação de 21 usinas foto-
voltaicas que vão gerar uma 
economia de R$ 4 milhões 
ao ano para Hortolândia. 
As usinas estão sendo ins-
taladas em escolas da re-
de municipal de Educação, 
UBSs (Unidades Básicas 
de Saúde), ginásios, dentre 
outros prédios públicos. A 
energia gerada pelas usinas 
equivalerá a 80% do consu-
mo dos 199 prédios públi-
cos de Hortolândia. O pro-
grama integra o Novo PIC 
(Programa de Incentivo ao 
Crescimento).



Mailon Gonçalves Bernardes, de 22 
anos, foi assassinado enquanto estava 
com um bebê de apenas quatro meses 
no colo; criança não sofreu ferimentos

Um jovem de 22 anos foi 
morto a tiros na noite des-
ta quarta-feira (28), na ave-
nida Cora Coralina, no Jar-
dim Amanda II, em Horto-
lândia, depois de curtir fo-
tos da ex-namorada nas re-
des sociais. Segundo o bo-
letim de ocorrência, a víti-
ma estava com um bebê de 
quatro meses no colo quan-
do foi atingida por disparos 
de arma de fogo enquan-
to esperava um lanche em 
frente a um estabelecimen-
to comercial. O bebê não 
sofreu ferimentos.

Segundo a mulher da ví-
tima, eles estavam senta-
dos em frente a lanchone-
te, quando um indivíduo-
chegou e atirou diversas 
vezes contra Mailon Gon-
çalves Bernardes.

O resgate do Samu (Ser-
viço de Atendimento Mó-
vel de Urgência) foi aciona-
do para prestar os primei-

ros socorros, mas o médico 
constatou o óbito de Mai-
lonno local.

A mulher da vítima rela-
tou à Polícia Civil que o au-
tor do crime foi um homem 
conhecido como “Bahia”, 
que é o atual companhei-
ro da ex-namorada de Mai-
lon. Ela acredita que o mo-
tivo tenha sido ciúmes, já 
que o atirador vivia fazen-
do ameaças de morte con-
tra a vítima.

Ainda de acordo com in-
formações do boletim de 
ocorrência, a vítima teria 
recebido ameaças do sus-
peito por conta de curtidas 
nas redes sociais em uma 
foto de aniversário da ex-
-sogra com sua ex-amásia 
e outras pessoas no Insta-
gram, e que o ciúme teria 
sido a motivação do crime.

A testemunha informou 
que viu quando “Bahia” 
passou em um veículo VW/
Gol branco, modelo quadra-
do, com um amassado na 
parte frontal do lado do mo-

torista, com mais dois in-
divíduos encapuzados. Ela 
disse que logo após o car-
ro virar a esquina, “Bahia” 
voltou sozinho a pé e arma-
do, foi na direção da vítima 
que estava sentada com a 

neném no colo, e muito ner-
voso começou a efetuar os 
disparos na direção de Mai-
lon. O autor dos disparos fu-
giu logo em seguida.

Uma equipe da Polícia 
Militar esteve no local e 

isolou a área para os tra-
balhos dos agentes da Po-
lícia Científica, que reali-
zaram perícia técnica.

Após os trabalhos peri-
ciais, o corpo foi recolhido 
pelo serviço funerário ao 

IML (Instituto Médico Le-
gal). A ocorrência foi regis-
trada no 2º Distrito Policial 
do Jardim Amanda, onde a 
Polícia Civil investiga o cri-
me. Até o momento, o sus-
peito segue foragido.

Mailon Gonçalves Bernardes, de 22 anos, foi executado a tiros na frente de lanchonete

Rapaz é morto após curtir fotos da 
ex nas redes sociais em Hortolândia

Apreendido suspeito de envolvimento na morte de PM 
Policiais militares apreenderam, na noite de quarta-feira (28), um adolescente, 
de 17 anos, suspeito de envolvimento na morte do policial militar Anderson 
de Oliveira Valentim, de 46 anos, e sua filha, Alycia Perroni Valentim, de 19. 
O adolescente foi encontrado em Guarulhos, após uma denúncia anônima 
recebida pelo Centro de Operações da Polícia Militar. O adolescente confes-
sou participação no assalto e relatou aos policiais que os demais criminosos 
integram uma quadrilha especializada em roubar estrangeiros.
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O vereador Silvio Col-
tro (PL), que também é 
pré-candidato a prefei-
to de Sumaré, esclareceu 
nesta quinta-feira (29) que 
as informações circulan-
do nas redes sociais sobre 
uma suposta visita do ex-
-presidente Jair Bolsonaro 
a Sumaré são falsas. Col-
tro desmentiu os boatos de 
que Bolsonaro estaria nes-
ta sexta-feira (1°), em fren-
te à loja da Havan.

Silvio afirmou categori-
camente que não há pro-
gramação para a presen-
ça de Jair Bolsonaro na ci-

dade nesta sexta-feira. “Is-
so é fake news, uma tenta-
tiva de manipular a infor-
mação e criar um tumulto 
desnecessário. Eu lamento 
esse tipo de prática, pois só 
gera desinformação e con-
fusão na população”, de-
clarou Coltro.

OUTDOORS
O vereador, conhecido 

por suas posições alinha-
das ao governo Bolsonaro, 
aproveitou a ocasião para 
também abordar outro epi-
sódio recente: o vandalis-
mo sofrido pelos outdoors 
que exibiam sua foto ao la-
do de Jair Bolsonaro em di-
versos pontos de Sumaré.

Coltro repudiou os atos 
de vandalismo e classifi-
cou como intolerância po-
lítica o ataque às estrutu-
ras publicitárias. “A de-
mocracia pressupõe o res-
peito às opiniões diversas. 
Não podemos aceitar que 
atos de vandalismo e into-
lerância tentem silenciar 
vozes políticas na nossa 
cidade”, afirmou.

Silvio anunciou que le-
vará as informações so-
bre a falsa visita de Bolso-
naro e os atos de vandalis-
mo à Polícia Civil, buscan-
do responsabilização pelos 
envolvidos na dissemina-
ção de notícias falsas e na 
destruição dos outdoors.

Silvio Coltro desmente fake news sobre visita 
do ex-presidente Jair Bolsonaro a Sumaré

Silvio Coltro teve outdoors com Jair Bolsonaro vandalizados
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A jovem novaodessen-
se Anny Caroliny Gual-
tieri, de 21 anos, morreu 
após se envolver em uma 
colisão com outra motoci-
cleta e ser atropelada por 
um caminhão na manhã 
desta quinta-feira (29), no 
quilômetro 111, da Rodovia 
Anhanguera, em Sumaré. 

A vítima estava a cami-
nho do trabalho, quando 
perdeu o controle da mo-
tocicleta e se envolveu no 

acidente. De acordo com 
a Polícia Militar Rodoviá-
ria, o trânsito estava len-
to no local e as motocicle-
tas transitavam entre as 
faixas 1 e 2. Ela conduzia 
uma Honda CB250 Twister,  
quando colidiu na traseira 
de uma motocicleta Hon-
da VT600. 

Com a colisão, Anny 
caiu embaixo das rodas de 
um caminhão e foi atro-
pelada. O acidente acon-
teceu na rodovia sentido 
sul, interior-capital. A ví-
tima chegou a ser socorri-

da pelas equipes de resgate 
da concessionária, só que 
não resistiu aos ferimentos 
e morreu no local. Os ou-
tros condutores envolvidos 
no acidente passaram pe-
lo teste de bafômetro, mas 
foi descartada a ingestão 
de álcool. Eles prestaram 
depoimento e foram libe-
rados. Os agentes da Po-
lícia Científica estiveram 
no local e fizeram a perí-
cia técnica. Em seguida, o 
corpo foi removido ao IML 
(Instituto Médico Legal) de 
Americana. 

A Polícia Militar dete-
ve dois homens com uma 
caminhonete roubada na 
noite desta quarta-feira 
(28), no Parque do Café, 
em Monte Mor. 

Os policiais militares 
foram informados sobre 
o roubo de uma Ford Ran-
ger no Jardim Amanda I, 
em Hortolândia. 

O Copom repassou que 
dois homens armados ti-
nham cometido o crime e 

fugiram em direção à ave-
nida Santana. Durante pa-
trulhamento, os policiais 
avistaram a caminhonete 

estacionada em uma via no 
Parque do Café, em Mon-
te Mor. A equipe policial 
abordou dois indivíduos 
que estavam próximos e 

tinham as mesmas carac-
terísticas informadas pe-
la vítima.

PRISÃO
Os dois homens, junta-

mente com o veículo, fo-
ram conduzidos até a De-
legacia de Polícia de Mon-
te Mor, onde a vítima re-
conheceu os autores do 
roubo. O delegado tomou 
ciência dos fatos deter-
minando a elaboração do 
boletim de ocorrência e a 
prisão da dupla.

Jovem morre após ser atropelada  
na Via Anhanguera, em Sumaré

Dupla armada rouba caminhonete 
e termina presa em Monte Mor 
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Caminhonete 
Ford Ranger foi 

roubada no Jardim 
Amanda I, em 
Hortolândia
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tiME do Ginásio
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Registro do ano 2000 onde aparecem alunos da 8ª série A da E. E. 
Professor Antônio Sproesser. Em companhia dos alunos está o professor 

Walter Maluf. Essa escola é uma das mais tradicionais da cidade.

Prédio localizado à rua XV de Novembro nº 204 onde funcionou por 
muitos anos uma fábrica de macarrão denominada Indústria de Massas 

Monte Mor. Foi uma das primeiras indústrias a funcionar na cidade. 
Fornecia macarrão ao comércio local e também às cidades vizinhas. Uma 
curiosidade era a entrega da mercadoria aos armazéns da cidade, levada 

por uma carrocinha empurrada pelos próprios funcionários da fábrica. O 
ano da construção é desconhecido e hoje seu uso é institucional. 

Registro da década de 1960 mostrando um time de futebol que 
representava a escola então denominada de Ginásio de Monte Mor, que 
posteriormente passou a se chamar E.E. Dr. Elias Massud. Aparecem, 
da esquerda para a direita e em pé: José Maria de Freitas Guimarães 

(Zé Mico), José Cleoneris Gitti (Lô Giatti), Wiliam Maluf, Décio de Paula 
Penteado, José Luís Batista, Nelson de Luccas e Benedito de Aguire 

(Boy). Agachados: Lincoln Correia, Orlando Malaquias (Landinho), Luís 
D’Artagnan de Almeida, Carlos Forchetti e Frederico Sproesser.

Antiga residência e armazém do senhor Antônio Fernandes de Campos 
(Antônio Pinhá), localizada à rua Siqueira Campos 196. O ano de 

construção é desconhecido e hoje o seu uso é institucional.

(Senhor Monte Mor)

Nazário Eugênio Ma-
laquias nasceu em 
Monte Mor a 11 de 

novembro de 1923, filho de 
Porphírio Joaquim Eugênio 
(Malaquias Paes) e de dona 
Benedita Maria das Dores. 
Teve uma infância normal 
vivendo num sítio e desde 
muito jovem ajudava seu pai 
nos trabalhos da roça. Com 
o falecimento do pai, a fa-
mília mudou-se para cida-
de e Nazário, com quator-
ze anos, montou uma qui-
tanda, na época denomina-
da “Boteco”, onde revendia 
frutas que comprava dos si-
tiantes da cidade e região. 

Estudou no Grupo Esco-
lar Coronel Domingos Fer-
reira até o quarto ano quan-
do se destacou como aluno 
exemplar. Enquanto cuida-
va do seu negócio de frutas, 
resolveu aprender o ofício 
de barbeiro. Procurou o se-
nhor Jorge Curbage, conhe-
cido profissional da cidade 
e iniciou sua formação. O 
aprendiz de barbeiro, na-
queles tempos, fazia alguns 

serviços de limpeza e arru-
mação do ambiente de tra-
balho e observava o instru-
tor que cortava os cabelos 
ou barbeava seus fregue-
ses. Em pouco tempo Na-
zário tornou-se umexcelen-
te barbeiro, atuando nes-
sa profissão por 66 anos. Só 
parou por conta de um pro-
blema de saúde. 

Durante todos esses anos, 
enquanto atendia sua clien-
tela, Nazário aproveitava 
para anotar, a partir das 
conversas que aconteciam 
no salão, informações in-
teressantes sobre a cida-
de e sobre a vida das pes-
soas. Usando de sua extraor-
dinária capacidade de me-
morização e de sua rara in-
teligência, esse senhor que 
frequentou os bancos es-
colares somente por qua-
tro anos, conseguiu reu-
nir uma quantidade enor-
me de informações que de-
pois de serem complemen-
tadas por uma série de pes-
quisas, se transformaram 
em um maravilhoso livro – 
Nossa Terra, Nossa Gente - 
onde o passado da cidade é 
contado com muitos e inte-
ressantes detalhes.

 História é uma ciência e 
toda pesquisa se faz segun-
do roteiros e regras que se 
aprende na universidade.
Mas Nazário é um ser ilu-
minado e por isso mesmo 
conseguiu fazer um tra-

balho que muitos gradua-
dos em História não conse-
guem fazer. E o mais inte-
ressante disso é que tudo o 
que consta no livro e mui-
to mais que isso, Nazário, 
mesmo com seus 96 anos, 
ainda tem gravado em sua 
extraordinária memória. 
Esse é o Senhor Monte Mor, 
aquele que carrega a identi-
dade de uma cidade, a cida-
de que sempre amou.

Tudo isso é no mínimo 
admirável para um homem 
que passou quase toda a vi-
da cortando cabelos, entre-
tanto tem muito mais. Na-
zário também é um exímio 
marceneiro, criou e deu for-
ma a vários móveis, espe-
cialmente sofás, com mui-
to esmero e perfeição. É um 
admirável artista, pintou 
belos quadros e seus dese-
nhos usando lápis de cor são 
deliciosamente lindos. Fa-
zia projetos arquitetônicos 
e cálculos estruturais e, por 
não ter formação acadêmi-
ca, um engenheiro assina-
va seus trabalhos. Projetou 
muitas residências particu-
lares e até prédios públicos 
como por exemplo o edifí-
cio do Conjunto Desportivo 
Joaquim Batista Alves, mais 
conhecido como Joaquin-
zão. Por muitos anos parti-
cipou da Conferência Nos-
sa Senhora do Patrocínio da 
Sociedade de São Vicente de 
Paulo e assim, como vicenti-

no, atendeu muitas famílias 
em situação de vulnerabili-
dade social. Católico, sem-
pre leu e pesquisou sobre 
temas religiosos com uma 
mente aberta e sem radica-
lismos. E como complemen-
to para essa admirável vida, 
aos 85 anos fez um curso de 
informática para poder con-
tinuar suas pesquisas usan-
do um computador.

Em 1946 casou-se com 
OrlandaTiziani Malaquias 
com quem teve duas filhas, 
Soeli e Maria. Em 24 de mar-
ço de 2004 recebeu o título 
de Honra ao Mérito conce-
dido pela Câmara Munici-
pal de Monte Mor, pelos re-
levantes serviços prestados 
à municipalidade no âmbito 
cultural e no dia 06 de abril 
de 2004 foi homenageado 
pela Academia Brasileira de 
Arte, Cultura e História com 
a medalha do mérito históri-
co e cultural, em reconheci-
mento aos que com fé e co-
ragem cultuam os mais ele-
vados ideais de nacionalida-
de e fraternidade.

Pode-se dizer com muita 
propriedade e sem nenhu-
ma sombra de dúvida que 
nunca existiu e jamais exis-
tirá outra pessoa que pos-
sa tão bem representar es-
ta cidade. 

Nazário respira a História 
da cidade, Nazário é a alma 
de Monte Mor. 

É o Senhor Monte Mor.Nazário Eugênio Malaquias

Autor do tExto

Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

Memória de Monte Mor
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